

Conque es el señor Ulises Ruiz quien alienta la intervención militar en Oaxaca, y conque es el señor Calderón el que le toma la palabra...  
¡Vamos a llegar lejos!



## “Preocupa” al BdeM alza en precios de los alimentos

□ Las variaciones “no son tranquilizantes”, advierte el banco central  
□ Mantendrá el sesgo restrictivo de la política monetaria ante el riesgo de repunte inflacionario

ROBERTO GONZALEZ AMADOR ■ 24

## Llama el GDF a no politizar el manejo financiero de la ciudad de México

□ Pide a Hacienda que autorice solicitud para renegociar deuda de la capital, que vence la próxima semana

GABRIELA ROMERO SANCHEZ ■ 33

## Suspenden obras en la casona del virrey de Mendoza

JOSEFINA QUINTERO ■ 34



### opinión

**Dos razas, dos sistemas de justicia en Luisiana**

AMY GOODMAN 18

### columnas

**DESFILADERO** • JAIME AVILÉS 4

**DINERO** • ENRIQUE GALVÁN OCHOA 6

**MEXICO SA** • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 24

### opinión

**MATTEO DEAN** 20

**MIGUEL CONCHA** 20

**GUSTAVO LEAL F.** 21

**ILÁN SEMO** 21

**GUSTAVO GORDILLO** 23

**JUAN ARTURO BRENNAN** 6a

## TIM BURTON VS LAS MOMIAS DE GUANAJUATO



El cineasta estadounidense, realizador de filmes como *El jinete sin cabeza* y *El joven manos de tijera*, fue galardonado ayer con la Cruz de Plata en la capital del estado, adonde acudió a dar una conferencia en el contexto del Festival Internacional Expresión en Corto. El actor Luis Felipe Tovar, quien fungió como maestro de ceremonias, fue invitado a protagonizar el papel de un vampiro en una futura película del célebre director ■ **Martin Diego Rodríguez**

MARTIN DIEGO RODRIGUEZ Y MARTIN ARCEO S.

■ 8a y 9a

## Viaje (etélico) a las estrellas

■ DPA Y AFP

### Sacude a la NASA el escándalo por abuso de consumo de alcohol entre astronautas

WASHINGTON, 27 DE JULIO. Una computadora del transbordador *Endeavour* sabotada, astronautas ebrios autorizados a volar en misiones espaciales: más complicaciones para la NASA, que acumula sinsabores desde principios de año.

La agencia espacial estadounidense denunció el jueves que una computadora que iba a ser instalada en el transbordador espacial *Endeavour*, cuyo lanzamiento está previsto para el 7 de agosto próximo, había sufrido “daño intencional”.

“Uno de nuestros subcontratistas notó que una computadora para el transbordador parecía haber sido forzada”, dijo Catherine Trinidad, portavoz de la agencia.

Informó que una investigación oficial está en curso, pero no precisó el nombre del subcontratista ni el lugar donde se produjo el sabotaje. La computadora, que tenía como destino la Estación Espacial Internacional (ISS, por sus siglas en inglés), está siendo

reparada, aseguró Trinidad. Durante su misión, los siete miembros de la tripulación, entre ellos un canadiense, continuarán la construcción del puesto orbital con la entrega e instalación de una sección del módulo *Spacelab* y de una plataforma adicional de carga.

La investigación oficial también reveló un importante consumo de alcohol entre los astronautas, incluso dentro de las 12 horas previas a un vuelo, cuando la norma lo prohíbe totalmente a los miembros de una tripulación.

“Si este reporte resulta exacto, pienso que la agencia tendrá que dar explicaciones”, declaró, por su parte, el presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Representantes, Bart Gordon.

También el jueves, la revista especializada *Aviation Week and Space Technology* reveló —citando un informe interno de la NASA— que a astronautas estadounidenses les fue permitido iniciar misiones alcoholizadas en “al menos dos ocasiones”, afirma la publicación, sin dar más detalles.

El escándalo socava la imagen de la NASA, donde se supone que sus elementos son duramente entrenados y sometidos a situaciones extremas para demostrar una sangre fría a toda prueba.

Por la tarde se dio a conocer que acabó el “todo vale”, después de que un reporte independiente confirmara que varios tripulantes subieron ebrios en al menos dos ocasiones a sus naves. La NASA anunció hoy una serie de me-

didias que incluyen la prohibición de tomar bebidas embriagantes al menos 12 horas antes de una misión.

El informe detectó “algunos episodios de fuerte uso del alcohol por astronautas en el periodo inmediato antes del vuelo”, lo que llevó a preocupaciones por la seguridad de la misión. El licor se usa libremente en la residencia de las tripulaciones.

“Dos ocasiones específicas —continúa el informe de 12 páginas— fueron descritas, en las cuales los astronautas estaban tan intoxicados antes del vuelo que los médicos y/o compañeros manifestaron su preocupación a los jefes que estaban presentes. Sin embargo, a los individuos se les permitió volar.”

El informe, elaborado por médicos ajenos a la NASA, agrega que entre las pruebas que se realizan a los navegantes no hay ninguna que detecte si los tripulantes están ebrios.